



INDAP: inicia encuesta nacional de la Agricultura Familiar Campesina e Indígena

Description

Más de 100 encuestadores recorrerán las 16 regiones del país para recopilar información clave sobre la realidad rural chilena

El Instituto de Desarrollo Agropecuario (INDAP) comenzó esta segunda quincena de diciembre el levantamiento en terreno de una encuesta de Línea Base, en el marco del proyecto Chile Alimenta el Futuro. Esta iniciativa busca obtener información representativa y actualizada sobre la situación de la Agricultura Familiar Campesina e Indígena (AFCI) en todo Chile.

El estudio será ejecutado por más de 100 encuestadores contratados por EES Ingeniería, empresa adjudicada para esta fase. Los equipos se desplegarán en distintas comunas del país para aplicar 6.250 encuestas presenciales a usuarios de INDAP, recopilando información productiva, socioeconómica y territorial que orientará las futuras acciones del proyecto.

En zonas de difícil acceso como Isla Melinka, Rapa Nui y Juan Fernández, el trabajo será realizado directamente por funcionarios de INDAP. Esta es la primera encuesta de esta magnitud desde 2015, periodo en que la ruralidad chilena ha experimentado transformaciones significativas.

“El levantamiento de esta línea base es una herramienta fundamental para comprender las condiciones actuales de la Agricultura Familiar Campesina e Indígena”, indicó César Rodríguez, subdirector nacional de INDAP. “Nos permitirá relevar información clave, incluyendo aspectos novedosos como el uso de herramientas digitales y la relación de los agricultores con distintas instituciones”.

Una novedad del estudio es la incorporación de grupos de comparación que permitirán evaluar con mayor precisión el impacto de los programas y servicios entregados por INDAP, estableciendo un precedente en la capacidad institucional de evaluar y fortalecer la oferta pública para el sector rural.

El proyecto Chile Alimenta el Futuro, liderado por la Subsecretaría de Agricultura, busca fortalecer la seguridad y soberanía alimentaria mediante la generación de información de calidad que impulse políticas más eficientes, con foco en sostenibilidad, innovación y gestión del riesgo.

“Esta encuesta es fundamental para conocer con precisión a las usuarias y usuarios de INDAP y evaluar el impacto de las transformaciones que estamos impulsando”, señaló Alan Espinoza, subsecretario de Agricultura. “La Agricultura Familiar Campesina e Indígena es el corazón de nuestros sistemas alimentarios y necesitamos una alta participación para construir políticas públicas más justas y efectivas”.

La encuesta se desarrollará bajo estrictos estándares metodológicos y éticos, garantizando la confidencialidad de la información. Los encuestadores estarán debidamente identificados para facilitar el trabajo en terreno.

INDAP llamó a los agricultores a colaborar con este proceso, destacando que su participación es clave para construir un diagnóstico robusto del campo chileno y avanzar hacia políticas públicas más pertinentes.

El Maipo

Date Created

Diciembre 2025